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VERBALE DELLA SEDUTA DELLA GIUNTA DEL CONSIGLIO DI CLASSE LM-

13 FARMACIA E FARMACIA INDUSTRIALE (LAUREE MAGISTRALI IN 

FARMACIA ED IN CHIMICA E TECNOLOGIA FARMACEUTICHE)  DEL GIORNO 

28 MAGGIO  2015 

 

Il giorno 28 Maggio 2015, alle ore 12.30, nella Sala Riunioni del Dipartimento di 

Farmacia-Scienze del Farmaco si è riunita, a seguito di convocazione urgente, la Giunta 

del Consiglio di Classe LM-13.  

Sono presenti i proff. Campagna F., Capriati V., De Luca A., Fiermonte G., Pacifico C. 

ed i rappresentanti degli studenti Bollino A. e Mezzina C. 

E’ stato invitato a partecipare alla riunione anche il Prof. Roberto Perrone, in qualità di 

Direttore del Dipartimento di Farmacia-Scienze del Farmaco. 

Presiede la seduta la prof.ssa Annamaria De Luca, in qualità di Coordinatore del 

Consiglio di Classe LM-13. Funge da Segretario verbalizzante  il prof. Fiermonte 

Giuseppe. 

E’ altresì presente il dr. Salvatore Gisotti, con il compito di assistenza alla redazione del 

processo verbale.  

Constatata la presenza del numero legale, il Coordinatore dichiara valida l'adunanza e dà 

inizio alla discussione dell’unico punto  all' ordine del giorno 

 

- Problematiche didattiche urgenti: 

a) Studentessa Cristiani Ludovica: istanza di deroga al piano di studi 

 

Il Coordinatore riferisce che la studentessa Cristiani Ludovica, iscritta al Corso di Studi 

in Farmacia ha presentato allo stesso Coordinatore ed al Direttore del Dipartimento di 

Farmacia-Scienze del Farmaco, prof. Perrone, istanza di deroga al piano di studi, 

chiedendo, ove necessario, un pronunciamento del Consiglio di Classe LM-13. Tale 

istanza è all’ordine del giorno considerato che l’art. 52 comma 10 dello Statuto 

dell’Università di Bari attribuisce alla Giunta del Consiglio di Classe la facoltà di 
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deliberare in ordine alle richieste di variazione dei piani di studio presentate dagli 

studenti. 

Il Coordinatore passa quindi ad illustrare il caso. La studentessa Cristiani Ludovica, 

iscritta al IV anno del corso di laurea in Farmacia, pur avendo frequentato il corso 

intensivo di recupero di “Fisiologia generale” tenuto dal Prof. Lucantonio Debellis, ha 

incontrato difficoltà nel superamento dell’esame.  

Si ricorda ai presenti che la partecipazione al suddetto corso, limitata agli studenti con 

documentata criticità nel superamento dell’esame di “Fisiologia generale”, consente di 

sostenere l’esame direttamente in forma orale per due tentativi, esauriti i quali lo studente 

è obbligato ad utilizzare la modalità adottata dal docente del corso che prevede il 

superamento di una prova scritta e di una orale. 

Dopo il mancato superamento dell’esame di “Fisiologia generale”, nei due tentativi a 

disposizione, la studentessa Cristiani ha chiesto che il suo caso fosse sottoposto al 

giudizio della Commissione di Indagine Amministrativa istituita dal Magnifico Rettore 

dell’Università degli Studi di Bari. Nelle more della conclusione dell’indagine, ha 

chiesto, con l’istanza del 18/5/2015 di cui in oggetto, di essere ammessa a sostenere gli 

esami del quarto anno del corso di laurea in Farmacia in deroga alle regole di 

propedeuticità previste dal piano di studio. Si dà lettura integrale dell’istanza. 

Il Coordinatore, prima di aprire la discussione, riporta i dati ad oggi a disposizione 

relativi agli esiti degli esami sostenuti dagli studenti che hanno seguito il corso intensivo 

di “Fisiologia generale”. Da un’analisi preliminare degli stessi dati risulta che circa un 

quarto dei partecipanti per i due corsi di laurea in CTF e Farmacia ha sostenuto l’esame 

negli appelli riservati con una buona percentuale di superamento, soprattutto al primo 

tentativo (circa 80-90%).  

Si apre un’ampia discussione. 

La rappresentante degli studenti Bollino riferisce che le procedure messe in atto per 

risolvere le criticità dell’esame di “Fisiologia generale” hanno riscontrato il consenso 

degli studenti. Oltre alla soddisfazione per il corso intensivo, gli studenti riportano un 

generale miglioramento delle procedure d’esame scritto ed orale messe a punto dai 

docenti dei corsi a seguito della rilevazione delle criticità. Ritiene inoltre, insieme agli 
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altri rappresentanti degli studenti presenti, che la deroga, qualora concessa, non possa 

essere limitata al caso in questione ma eventualmente estesa anche ad  altri casi analoghi 

che si potrebbero presentare in altre discipline. 

Il prof. Campagna sostiene che non sia opportuno creare corsie preferenziali a favore di 

singoli studenti anche considerando che, dopo l’esaurimento dei due tentativi a 

disposizione riservati agli studenti che hanno frequentato il corso intensivo, nulla 

impedisce alla studentessa di sostenere l’esame di “Fisiologia generale” in uno degli 

appelli regolari che sono disponibili ogni mese seguendo la normale procedura con una 

prova scritta ed una orale. 

La prof.ssa Pacifico propone che tutt’al più si potrebbe concedere un terzo tentativo a 

tutti gli studenti che hanno frequentato il corso intensivo. Tuttavia alla luce dei risultati 

prima descritti, si conviene comunque che tale concessione, che peraltro non è oggetto 

dell’istanza presentata, creerebbe solo situazioni di disparità di trattamento tra gli 

studenti.  

La prof.ssa De Luca ed il Prof. Perrone sottolineano l’importanza della propedeuticità 

dell’esame di Fisiologia per il percorso culturale dello studente di Farmacia e CTF, per 

altro definita dall’art. 7 del vigente Regolamento Didattico del Corso di Laurea 

Magistrale a ciclo unico in Farmacia. 

La Giunta del Consiglio di Classe LM-13, valutati gli esiti sostanzialmente positivi degli 

esami sostenuti dagli studenti che hanno frequentato il corso intensivo, considerato il 

giudizio positivo degli studenti sui correttivi messi in atto per risolvere le criticità 

dell’esame di “Fisiologia generale”, considerato che la presenza delle propedeuticità nel 

piano di studi del corso di laurea in Farmacia è giustificata da motivazioni di carattere 

culturale e che in particolare la propedeuticità dell’esame di “Fisiologia generale” rispetto 

agli esami del quarto anno è essenziale per un lineare sviluppo del percorso formativo 

degli studenti, esprime all’unanimità parere non favorevole all’accoglimento 

dell’istanza della studentessa Cristiani Ludovica.  

 

b) Revisione programmi di insegnamento 
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Il Coordinatore ricorda che sarà necessario costituire dei gruppi di lavoro per il 

coordinamento ed eventuale revisione dei programmi di insegnamento anche in virtù del 

nuovo piano di studi che vedrà l’accensione del secondo anno nel prossimo a.a. 2015-16. 

Il prof. Fiermonte è d’accordo con tale iniziativa in quanto ritiene che i programmi di 

insegnamento del corso di laurea in Farmacia sono molto estesi e a volte ridondanti. 

Ritiene sicuramente utile verificare la non sovrapposizione di argomenti nei diversi esami 

nonché la congruenza dei contenuti con gli sbocchi lavorativi ed le competenze richieste 

nelle farmacie di comunità. 

Il prof. Perrone sostiene che sulla preparazione dei laureati in Farmacia bisogna avere una 

visione più ampia poiché l’impiego nelle farmacie di comunità è soltanto uno degli 

sbocchi professionali possibili. I laureati in Farmacia possono lavorare in altri contesti 

lavorativi anche all’estero ed è, pertanto, indispensabile fornire tutte le competenze 

necessarie a formare la figura del professionista del farmaco.  

Il Coordinatore concorda con il Direttore e sottolinea che il cambiamento del piano di 

studi in vigore dall’a.a. 2014-15 è mirato, anche attraverso la revisione dei programmi e 

alla ridistribuzione dei CFU, all’aggiornamento dei contenuti culturali degli studenti di 

Farmacia e CTF in relazione alle esigenze ampie del mondo del lavoro.  

Il Coordinatore suggerisce che i gruppi di lavoro siano composti da almeno un membro di 

questa Giunta ed un ristretto numero di docenti, nonché dai rappresentanti degli studenti. 

I gruppi di lavoro potrebbero iniziare a lavorare sui programmi dei primi due anni di 

corso, in relazione all’attivazione del nuovo piano di studi, subito dopo la conclusione 

delle lezioni del secondo semestre. 

 

La seduta viene tolta alle ore 13,15. 

IL COORDINATORE     IL SEGRETARIO 

(Prof.ssa A.DE LUCA)     (Prof. G.FIERMONTE) 

 

 


